
 

 

 

Conselho Estadual do FUNDEB  
Espírito Santo 

 

Nº 20 

ATA DA 20º PLENÁRIA DO CACS/FUNDEB/ES – 21/12/2022 

Às dez horas do dia vinte e um de dezembro de dois mil e vinte dois, na sala 322 na 

Sedu e por videoconferência, com aporte na plataforma Google Meet, sob a 

Presidência de Izolina Marcia Lamas Silva, reuniram-se os membros do Conselho 

Estadual de Acompanhamento e Controle Social dos Profissionais da Educação – 

CACS/FUNDEB-ES, para a vigésima plenária com os seguintes pontos de pauta: 1) 

Discussão e aprovação da ata da reunião de trinta de novembro; 2) Informes; 

3)Prestações de contas do PNATE, do Programa de Fomento ao Ensino Médio em 

Tempo Integral e das Receitas/Despesas do Fundeb, do mês de novembro de dois 

mil e vinte dois. Estiveram presentes os membros dos seguintes segmentos: 

SECRETARIA ESTADUAL DA EDUCAÇÃO (SEDU) - Titular: André Melotti Rocha, 

Suplente: Eduardo Borchardt; SECRETARIA DE ECONOMIA E PLANEJAMENTO 

(SEP) - Suplente: Josiane Tonácio Andrade Lascola; CONSELHO ESTADUAL DA 

EDUCAÇÃO (CEE) - Titular: Izolina Marcia Lamas Silva; Titular: Cleonara Maria 

Schwartz; SECRETARIA DA FAZENDA (SEFAZ) - Titular: Ellen Botelho Martins; 

CONFEDERAÇÃO NACIONAL DOS TRABALHADORES EM EDUCAÇÃO 

(CNTE/ES) - Titular: Rodrigo da Fonseca Agapito; UNIÃO BRASILEIRA DOS 

ESTUDANTES SECUNDARISTAS (UBES) - Titular: Edson Luís de Souza Jacinto 

Junior; FEDERAÇÃO PESTALOZZI - Titular: Sandra Regina Ferreira dos Santos; 

UNDIME: Titular: José Roberto Martins Aguiar; AMUNES: Titular: Diego Krentz; 

ESCOLAS INDÍGENAS: Titular: Edileuza Carriço e ESCOLAS QUILOMBOLAS: 

Titular: Jurandir Domiciano. Com quórum constituído a Presidente Izolina Marcia 

Lamas Silva iniciou a reunião às dez horas e cinco minutos, deu as boas-vindas e 

seguiu com a pauta. 1- ATA: A ata da reunião realizada no dia trinta de novembro 

foi enviada previamente para o e-mail dos conselheiros, posta em discussão, em 

votação e, aprovada por unanimidade para assinatura eletrônica no E-Docs. 2- 

Informes: A conselheira Cleonara Maria Schwartz informou que o Programa de Pós-

Graduação em Educação (PPGE), que oferece mestrado e doutorado, alcançou a 

nota 6, o que significa que é considerado de excelência em níveis nacional e 

internacional e classificado como um dos dez primeiros do Brasil.O conselheiro 
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Rodrigo parabenizou a conselheira Cleonara pela informação e pediu a Presidente 

Izolina Márcia Lamas da Silva que fizesse uma consulta ao Tribunal de Contas sobre 

os descontos previdenciários e de I.R, ocorrido no abono pois esses descontos não 

estão ocorrendo em algumas prefeituras. O conselheiro Diego Krentz disse que é 

pertinente o questionamento pois a própria legislação por vezes é conflitante mas o 

desconto é correto e precisa fazer as retenções. Diego disse ainda ser favorável a 

realização de uma consulta ao TCE/ES.  O conselheiro André Melotti disse que a 

questão é apropriada e sugeriu fazer encaminhamentos primeiramente à Seger e 

depois ao TCE/ES.O conselheiro José Roberto  disse que por analogia, aos conselhos 

municipais cabe aos estaduais e,  contou que o conselho do Fundeb do município de 

Cariacica, ao se reportar ao TCE/ES para realizar uma consulta, receberam como 

resposta que somente o ordenador de despesas  é o titular para realizar tal feito. A 

Presidência concordou com o conselheiro José Roberto e após consenso, foi 

deliberado por todos que será enviado um ofício ao Secretário de Educação para que 

realize a consulta sobre o assunto ao TCE/ES. A Presidência leu o ofício que seria 

enviado ao Secretário de Educação, cujo teor eram as recomendações propostas pelo 

conselheiro Rodrigo da Fonseca Agapito, na última reunião realizada em 30(trinta) de 

novembro. Com relação a apuração das frequências dos conselheiros, pedido esse 

realizado pelo conselheiro Rodrigo, a Presidência disse que irá fazer uma análise e 

deliberar em outra reunião. Foi comunicado que o Regimento Interno atualizado foi 

assinado e  está publicizado no portal da Sedu.3- Prestações de Contas: Foi 

colocada em discussão e votação pela Presidente Izolina Marcia Lamas Silva as 

prestações de contas do Fomento ao Ensino Médio em Tempo Integral do mês de 

novembro que tinha um saldo final de R$34.330.124,54. O conselheiro José Roberto 

pediu que convidasse a Coordenadora das Escolas em Tempo Integral para 

esclarecer  aos conselheiros, sobre os motivos da não utilização do recurso no 

exercício corrente, qual a possibilidade de execução e o planejamento  que está sendo 

adotado por parte da Sedu para ser gasto.O conselheiro Diego Krentz disse que iria 

colaborar e contou que a utilização do recurso foi uma questão muito nova para os 

municípios e queriam em menos de um ano, ampliar a oferta correndo um sério risco 

da descontinuidade do Programa. Disse ainda que alguns municípios implantaram e 

ampliaram sabendo das consequências. A Presidente disse para o conselheiro Diego 

Krentz que o recurso que o conselheiro José Roberto estava questionando, era 

especificamente sobre o Fomento do Ensino Médio em Tempo Integral e comunicou 

a todos que iria convidar a Coordenadora das Escolas em Tempo Integral  para 
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participar da próxima reunião para prestar maiores esclarecimentos. O conselheiro 

José Roberto disse no caso específico dos recursos do Fomento ao Ensino Médio,  é 

importante a realização de um exercício interno para que o Estado utilize o recurso 

federal para custear as escolas em tempo integral e utilize menos os recursos do 

Fundeb. Posta em votação, foi  aprovada por unanimidade a prestação de contas do 

mês de novembro do Fomento ao Ensino Médio em Tempo Integral. Em seguida, a 

prestação de contas do PNATE do mês de novembro foi apreciada e  aprovada por 

unanimidade. Dando prosseguimento, foi colocada para discussão a prestação de 

contas de receitas e despesas do FUNDEB, do mês de novembro e aprovada 

também por unanimidade. A Presidente Izolina Marcia Lamas Silva  comunicou que a 

próxima reunião será realizada dia primeiro de fevereiro de dois mil e vinte e três , às 

dez horas, na sala de 322 e em formato on-line para os que não puderem participar 

presencialmente tendo como ponto de pauta principal, a prestação de contas do mês 

de dezembro e parecer conclusivo do encerramento do exercício de dois mil e vinte 

dois. E com votos de um Feliz Natal extensivos a todos os familiares, com muitas 

bênçãos e prosperidade, a Presidente Izolina Marcia Lamas Silva agradeceu pela 

confiança e encerra a última plenária do exercício. E nada mais a tratar, encerrou-se 

a reunião às onze horas e essa ata será lavrada por mim, Dulcimara Comerio, 

secretária executiva do conselho e após aprovação na próxima reunião, será 

publicizada no portal do CACS/FUNDEB/ES. 
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ASSINATURAS (12)
Documento original assinado eletronicamente, conforme MP 2200-2/2001, art. 10, § 2º, por:

IZOLINA MARCIA LAMAS SILVA
CONSELHEIRO

CEE - SEDU - GOVES
assinado em 01/02/2023 16:30:09 -03:00

RODRIGO DA FONSECA AGAPITO
PROFESSOR B

SREBSF - SEDU - GOVES
assinado em 04/02/2023 21:09:34 -03:00

EDUARDO BORCHARDT
SUPLENTE (CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO DO 

FUNDEB)
SEDU - SEDU - GOVES

assinado em 01/02/2023 14:50:44 -03:00

ELLEN BOTELHO MARTINS
CONSULTOR DO TESOURO ESTADUAL

SEFAZ - SEFAZ - GOVES
assinado em 01/02/2023 14:29:53 -03:00

CLEONARA MARIA SCHWARTZ
CONSELHEIRO

CEE - SEDU - GOVES
assinado em 01/02/2023 17:56:23 -03:00

JOSIANE TONACIO ANDRADE LASCOLA
ASSESSOR ESPECIAL NIVEL I - QCE-04

GEPROR - SEP - GOVES
assinado em 01/02/2023 14:58:32 -03:00

EDSON LUIS DE SOUZA JACINTO JUNIOR
CIDADÃO

assinado em 03/02/2023 15:35:02 -03:00

SANDRA REGINA FERREIRA DOS SANTOS
PROFESSOR P - DT

10065506368 - SEDU - GOVES
assinado em 13/02/2023 12:06:32 -03:00

JURANDIR DOMICIANO
DIRETOR FGDE 02.2

10065500245 - SEDU - GOVES
assinado em 01/02/2023 16:30:19 -03:00

JOSÉ ROBERTO MARTINS AGUIAR
PROFESSOR B

10065505767 - SEDU - GOVES
assinado em 10/02/2023 15:38:49 -03:00

DIEGO KRENTZ
CIDADÃO

assinado em 03/02/2023 15:27:44 -03:00

ANDRE MELOTTI ROCHA
MEMBRO (CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO DO 

FUNDEB)
SEDU - SEDU - GOVES

assinado em 06/02/2023 12:01:51 -03:00

INFORMAÇÕES DO DOCUMENTO
Documento capturado em 14/02/2023 08:13:47 (HORÁRIO DE BRASÍLIA - UTC-3)
por DULCIMARA COMERIO (FUNCAO GRATIFICADA DE ASSESSORIA FGA-II - GS - SEDU - GOVES)
Valor Legal: ORIGINAL | Natureza: DOCUMENTO NATO-DIGITAL
 
A disponibilidade do documento pode ser conferida pelo link: https://e-docs.es.gov.br/d/2023-8DGVMX
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